

会 議 録

会議の名称	平成28年度 第4回 富士見市スポーツ推進審議会
開催日時	平成29年3月13日（月）19時30分～21時
開催場所	教育委員会 集会室
出席者	加藤連治委員、大竹ミイ子委員、天野豪雄委員、北田裕一委員、 佐藤俊博委員、神谷和義委員、大森重治委員 作野誠一氏（早稲田大学スポーツ科学学術院教授） 事務局（生涯学習課：鳥海課長、中田副課長、宇津木）
欠席者	田中悦子委員、井上拓哉委員、菅高志委員
会議次第	議事 （1）報告事項 ①平成28年度生涯学習課スポーツ主要事業 ②平成29年度生涯学習課スポーツ関係主要事業 ③平成29年度生涯学習課スポーツ関係予算概要 （2）協議事項 ①スポーツ団体に対する補助金交付に関する意見聴取について ②富士見市スポーツ推進計画（案）について ・パブリックコメントの結果について(今後の流れ) （3）その他
会議資料	資料1 平成28年度生涯学習課スポーツ主要事業報告 資料2 平成29年度生涯学習課スポーツ関係主要事業 資料3 平成29年度生涯学習課スポーツ関係予算概要 資料4 スポーツ団体に対する補助金交付に関する意見聴取について 資料5 富士見市スポーツ推進計画(案)のパブリックコメント内容 (別紙のとおり)
公開・非公開	公開（傍聴人 0人）
会議録確認	加藤連治会長

会議内容

1 開 会

2 あいさつ 加藤会長 鳥海生涯学習課長

3 議 題

(1) 報告事項

- ①平成28年度生涯学習課スポーツ主要事業
- ②平成29年度生涯学習課スポーツ関係主要事業
- ③平成29年度生涯学習課スポーツ関係予算概要

(2) 協議事項

- ①スポーツ団体に対する補助金交付に関する意見聴取について
- ②富士見市スポーツ推進計画（案）について
 - ・パブリックコメントの結果について(今後の流れ)

(3) その他

- ・5月7日リニューアルオープンイベントのお知らせ

【資料説明】

事務局…資料1をご覧ください。1つ目に「平成28年度生涯学習課スポーツ主要事業」について、事業ごとに説明を行います。基本的には前年と同様の事業を実施しています。開催日、大会名、参加者は資料のとおりとなります。3月18日19時から、ふじみ野交流センターで指導者養成講座を実施します。スポーツをする上で栄養化の高い、バランスの良い食事について女子栄養大学の先生を招いて行う予定です。(2)については、スポーツ激励金といって関東大会や全国大会等に出場される方へ激励金を交付するもので、本日もベンチプレスの湯浅正信さんに対する交付式を行っています。平成28年度は24件、23万円の交付です。(3)学校体育施設開放事業ということで、市内小中学校の協力をいただき、無料で体育施設を市民へ貸し出す事業で、平成28年度は小中各3団体ずつ増えて、登録団体小学校140団体、中学校39団体が利用されています。平成29年度の学校開放事業について4月12日19時から諏訪小体育館をお借りして、利用団体全体説明会を実施します。また、平成28年12月3日9時(88団体、69名参加(受付未記入者有))からと10時45分(91団体、81名参加(受付未記入者有))からの2回、AED講習会を入間東部地区消防組合の職員を講師に招き実施しました。また、運動公園の運営ということで、備品購入、備品修繕(サッカーゴールの塗装)を実施しました。その他、旧福岡高校を総合体育館の代替施設ということで借用し利用して頂きました。また、健康増進スポーツ大会、ヘルシーウォーク大会を各団体の協力を頂き実施しています。これらの事業は、市からお金が支出されていますが、科目が委託費から補助金ということで変更になっています。ラジオ体操指導者登録については、平成28年度は登録者が0ということでした。スポーツ推進委員32名の中で10名程度登録者がいます。平成29年2月19日には

二市一町による入間東部駅伝が開催され、97チームが参加しています。女子の部では昨年に続き、富士見台中学校が優勝しています。また、皆様にご審議頂いておりますスポーツ推進審議会の開催を行っています。

続いて、社会体育施設維持管理事業ですが、市民総合体育館、ガーデンビーチの指定管理料・指定期間については資料のとおりです。ガーデンビーチですが台風9号の影響を受け、8月22日以降閉場になっています。そのため、来場者数は例年よりも減少しています。(3)市民総合体育館リニューアルオープン関係の費用については資料のとおりですが、工事費の他にシステム関係、スポーツ器具等の新調・更新などを行っています。

続いて、3の体育活動援助事業ということで、資料には市が補助金を出している団体・事業・金額について示しています。後程、皆様からご意見を伺うため、説明は省略します。

続いて、4番目の子どもスポーツ大学推進事業ということで、実施した講座の一覧を載せています。来年度は講座内容をいくつか変えて実施する予定です。

続いて、5番目の市民総合体育館災害復旧事業ですが、工期延長と契約金額の増額を災害復旧工事・大規模改造工事(各1千万程度)で予定しております。工事内容等は資料のとおりです。予定では3月17日に工事が完了いたします。以上、資料1の説明とさせていただきます。

続いて、資料2として平成29年度のスポーツ事業について説明いたします。基本的には、継続して事業は実施するものです。なお、スポーツ推進委員の任期については、埼玉国体の関係で3年になっていたものですが、ここで国体前の2年へ戻しています。駅伝については、来年度はふじみ野市が主担当。計測方法としてICタグの導入を検討しているところです。

2番目の体育活動援助事業ということで、各種団体に対する補助金の支出に関する資料となっています。3番目の社会体育施設維持管理事業ですが総合体育館の指定管理期間が4年度目に突入し、来年度新たな指定管理者の選定を行うこととなります。なお、これに合わせてスポーツジム・スタジオの指定管理者も再委託を行うこととなります。また、ガーデンビーチについては、今年度新たに指定したもので、平成29年度は5年度目の初年度となります。指定管理者はこれまでと同じ協栄となります。また、平成29年度はポンプの修繕を予定しています。4番目の子どもスポーツ大学ふじみですが、増額については保険代、講師代を若干増やしたものです。

なお、市民総合体育館施設改修事業、災害復旧事業についてはそれぞれ今年度で終了となります。以上資料2の説明となります。

続いて、資料3の来年度予算についてご説明いたします。まず、社会体育施設維持管理事業で大きく変更している点としては、スライダー修繕や電子計算機等使

用料、スポーツ関係機器使用料といった体育館のスポーツジム関係のリース代が増額されています。前年度比では8千万円減額となっていますが、大きくは、バスケットゴールの備品購入費、ガーデンビーチの改修費用が6千万円程度減になっていることによります。

続いて、体育活動援助事業は来年度も同様の金額を交付する予定となっています。さらに、生涯スポーツ推進事業については、1千万程度増額していますが、大きくはレスリングマット購入費が約700万円となっています。その他としてスポーツ推進委員さんのユニフォーム代、リニューアルイベント費用などの増額がされています。子どもスポーツ大学ふじみ推進事業については微増となっています。以上、簡単ですが資料1から資料3までの説明となります。

会長……何か質問等はありませんでしょうか。なければ、資料4の説明をお願いします。

事務局…資料をご覧ください。スポーツ団体への補助金交付については、スポーツ基本法35条に、あらかじめスポーツ推進審議会等の意見を聞くことが規定されています。来年度も事業、金額ともほぼ同様となっているものですが、ご意見ををお願いします。

委員……バドテニスとバトテニスはどちらが正しいのか。

事務局…バトテニスが正しいです。誤植です。

作野教授…国では第二期のスポーツ推進計画が策定されました。その中でスポーツ推進委員のことが出ておりましたが、富士見市では33人分として予算計上されていますが、現状のスポーツ推進委員の活動をどのように評価しているのか。かなり予算も計上されているが。

事務局…富士見市のスポーツ推進委員はさまざまな行事に参加・協力を頂いております。会議分の予算は参加された場合にのみ支払うものです。また、事業参加の費用は計上されていないものもあります。ユニフォームについては3年、ウェアについては2年にはなりますが継続者は同じものを使用して頂きます。

作野教授…評価ということと、委員の若返りが課題になっているようです。20歳前後の方を入れたりしているところもあるので、そうしたことについても示されていくと良いと思います。

会長……現状を申し上げますと、委員は町会推薦です。そのため、初めてなる人の中には年齢が70歳という方もいました。選び方についての妥当性があるのか感じることもありました。費用弁償についていえば、会議にはでるものの、それ以外は一切でない状況です。委員の選び方については、他の行政では推薦の他にも、一部選んで行っているところがあるようです。

課長……事業に関しては、各地域で実施しているもので、特徴もあります。たまたま今年の2月の議会で議員からも質問がありましたが、活躍されている推進委員さんに

対して市も十分支援すべきであるとの意見もあり、評価は非常に高いものと思っています。ただ、高齢化については考慮していく課題であります。

会長……その他に何かありますか。

委員……補助金について資料にもありますが、前年と同様とのことですが、各事業について事業評価はされているのか興味があります。国では補助金削減がトレンドになっているため、同額ということは頑張っているということではあるのでしょうか、どのような評価がなされているのか教えて頂きたいと思います。

課長……毎年の評価ではないですが、2、3年に一度外部評価委員から評価を頂いています。ただ補助金の額等について、実績報告を出していただき事務局でも判断しています。当然、予算の関係があり、増額要求されても厳しいものがあります。

会長……私が委員になった時は15万位でしたが、だんだん減って今は8万です。それからは同額。他の市町村では、研究大会参加費がでますが、富士見市では費用が出ないです。

委員……子どもスポーツ大学は比較的、最近の事業ですよね。時代に応じて変化があるときにスクラップとビルドがあるのでしょうけど、時代に合った事業が展開されるといいと思います。

会長……資料5の説明をお願いします。

事務局…2月10日から3月9日までパブリックコメントを実施しました。その間、お一人の方から5点に関してご意見がありましたが、直接の質問としては1点でした。資料に陸上トラック52という数字がありますが、サッカーとして利用されている数字ではないのかといったご意見でした。平成27年度まではシステムも別のものであり利用区分上、集計数は52というものが出ていました。しかし、今年度、新たなシステムも入り、利用区分を再度集計したところ、確かに利用区分の数値に変更したほうが実態を示すものとして良いと判断し、ご指摘のとおり数字を変更したものです。皆様からご意見をいただければと思います。形状としてトラックの中にサッカー場が入っているもので、システム上はそのように出てしまっていたものです。

会長……調べて、こうした数字であれば、修正して良いのでは。

事務局…2点目以降ですが、ご提案というか陸上競技そのものに対しての要望であり、計画策定上、審議会の中でご審議された内容は、その通りだと思うので、そのまま計画の実現を望みますといったものでした。これについても市の対応方針として掲載しています。相手への回答案としても、資料に示した内容でよろしいでしょうか。

委員……情報提供について、SNSとかお金かけずにやれるし、こちらからも発信していけると思うので、市としても積極的に取り入れても良いと思います。

事務局…子どもスポーツ大学では、フェイスブックで紹介していますが、今後も取り入れ

ていきたいと思えます。

委員……つながっている数はどの程度でしょうか。

事務局…おそらくは、参加している親御さんでしょうか。パブリックコメントへの回答についても、今週の金曜に開催される教育委員会会議で提案していきたいと考えています。この資料については回収させていただきます。

会長……事務局で示した回答内容で良いと思えます。

事務局…あと計画の関係で、会長にはその都度変更した箇所について報告をしていましたが、事後報告となってしまいすみません。市長のご意見で変更した箇所としては、P47の学校体育活動の推進、そもそも表になっていなかったのですが、表形式に改めさせていただきました。この学校体育活動の推進中の①児童・生徒の体力向上について、「授業等の充実」を追加しています。あとP50の2-3スポーツ団体等への活動支援の②「個人のスポーツ活動を支える団体の育成・支援」を追加しています。あとは、市長からの指摘ではありませんが、P63ページの表にも本日の会議の日程を追加しています。また、P72の最後のページに職員の編集体制を載せていました。他市でも掲載されている例がありましたし、携わったものわかるようにとのことで当初載せる予定でしたが、なくても良いのではといったご意見もあり、ページごと削除しています。

事務局…もし、これでよろしいようであれば、加藤会長名で教育委員会への答申ということで文案も資料として示してありますが、今度の教育委員会会議へ出していきたいと思えます。

委員……P42のところ、先ほど作野先生からもお話がありましたが、国の計画について第1期と明示すると共に、国の第2期も答申が出てまだ確定ではないでしょうけど、経緯を追記してはどうかと思えます。国の会議の資料もあるので、このページで収まるように追記してはと思えます。

事務局…3月に国への答申が出ていますが、確認して計画へ追記できればと思えます。ただ、パブリックコメントに出した内容と異なってしまう点も併せて考慮していきたいと思えます。

委員……パブリックコメントとして、ご意見があれば良かったのかもしれませんが、内容が変わってしまうので、その辺りも支障がないようであればと思えます。

事務局…答申の文案ですが、内容についてご確認をお願いします。

委員……文案2段目の「なお、以下の点、～団体から寄せられた」と2団体に限定するよりは、パブリックコメントも行っていますので「～団体等から寄せられた」とした方がより良いと思えます。

会長……何かありますでしょうか。必要な点を修正し、答申として出していきたいと思えますが良いですか。計画を具体化していくことで、これからがいよいよ正念場になっていきます。なお、現在の委員の任期は5月30日までとなっておりますが、

継続される、されないにかかわらず、計画推進へのご協力をお願いします。その他、事務局からありますか。

事務局…条例改正を行ったことで、これまで5回ほど市民説明会を実施してきました。その際に使用した資料をお配りしています。その資料1枚目の中段ですが、5月7日に記念イベントを実施する予定です。皆様にも招待状をお出しいたします。ゴールデンウィークの最後の日ということで、お集まりいただくのも大変かと思いますが、ぜひご出席いただければと思いますので、よろしく願いいたします。

委員……体育館の利用方法について聞いていますが、エアコンの利用料金の支払いはいつでしょうか。

事務局…利用したその日に現金で、お帰りの際にお支払い頂くことになると思います。

会長……何かありますか。なければ、これで終了といたします。委員の皆様、作野先生、これまで長きにわたりましてのご審議、誠に有難うございました。以上で審議を終了いたします。事務局へ進行をお返しします。

副会長…閉会あいさつ

以 上